



Jueves, 3 de noviembre de 2022

El Principado gana 4.888 cotizantes en el último año y alcanza el récord de afiliaciones a la Seguridad Social para un mes de octubre desde 2010: 373.005 personas

- **La finalización de los programas públicos de empleo explica en parte que el paro registrado haya aumentado hasta 62.369 personas, la cantidad más baja para octubre desde 2008**

El Principado continúa creando empleo a pesar del complejo contexto económico derivado de la guerra de Ucrania, la crisis energética y el efecto de la inflación en el consumo público y privado. La afiliación a la Seguridad Social se situó en octubre en 373.005 cotizantes, 188 personas más, tras el fuerte descenso registrado en septiembre. Es la cantidad más alta para este mes desde 2010.

Asturias cuenta ahora con 4.888 ocupados más que hace un año. Este crecimiento supone un 1,33% más de personas dadas de alta en la Seguridad Social. En concreto, la afiliación ha subido en el Principado en ocho de los diez meses del año: bajó en enero y en septiembre y aumentó en el resto.

En cuanto a la evolución del desempleo, el paro registrado subió en octubre en 850 personas, hasta sumar 62.639 desempleados, el número más bajo para este mes desde 2008. Se trata del menor incremento para ese mes de los últimos tres años. No obstante, en términos interanuales decreció en 3.117 personas, lo que permite encadenar 19 meses de retrocesos en la comparativa interanual.

El paro subió más entre los hombres (2,40%) que entre las mujeres (0,64%) y aumentó en todos los sectores excepto en la construcción, que descendió un 1,24%, y en la agricultura y pesca, con una reducción del 1,02%. También creció en todos los tramos de edad, sobre todo en el colectivo sin empleo anterior.

Entre los factores que más han incidido en esta subida figura la finalización de algunos programas vinculados a las políticas activas de empleo, como los talleres de empleo. El análisis por municipios revela esta circunstancia. Así, se aprecian subidas importantes en los concejos con este tipo de acciones, que registraron aumentos similares e incluso superiores a zonas más pobladas como Oviedo, donde sólo se



registraron 26 parados más. En San Martín del Rey Aurelio el aumento fue de 40; en Parres, de 26; en el Franco, de 23; y en Grado, de 21. Por su parte, el paro bajó levemente en Gijón (8) y aumentó en Avilés (77).

Además, se registraron 23.068 contratos, de los que 8.781 fueron indefinidos, el 38%. Representan un 192% más que en el mismo mes del año pasado. Asimismo, desde enero se han formalizado en Asturias 244.016 contrataciones, 76.373 de ellas fijas (31,30% del total).

Respecto a la evolución de los expedientes de regulación temporal de empleo, a finales de octubre había 133 empresas con ERTE en Asturias y 698 personas con reducción de horario o jornada, la cifra más baja en lo que va de año.